

Mit der Bearbeitung der sehr artenreichen, bisher aber so wenig bekannten neotropischen Capsiden beschäftigt, fand ich es bald für nötig, mir erst eingehende Kenntnis auch von den nearktischen Formen dieser Insektengruppe zu erwerben und kehrte darum wieder zum Studium der nearktischen Capsiden zurück, das ich schon im Jahre 1876 (Capsidae ex America boreali in Öfvers. Sv. Vet. Akad. Förh.) angefangen hatte. Schon nach kurzer Zeit sah ich ein, dass die nearktischen Repräsentanten dieser Familie einer gründlichen Revision bedurften. Im Frühling 1907 meldete ich daraufhin für die Publikation in Öfvers. Finska Vet. Soc. Förh. eine Abhandlung „Bemerkungen über nordamerikanische Capsiden“ an. Gleich danach aber bekam ich wieder aus Amerika von den Herrn BAKER, HEIDEMANN, VAN DUZEE und später auch WIRTNER reiche Capsiden-Sendungen, die mir Veranlassung gaben, viele Ergänzungen in der Abhandlung zu machen. Ferner habe ich auch die Sammlungen von nordamerikanischen Capsiden der Museen in Stockholm, Berlin, Buda-Pest, Wien und Paris studiert, wie auch einige Sammlungen des U. S. National-Museums in Washington. Für die freundliche Mitteilung dieser werthvollen Sammlungen sage ich hier den Herren Custoden meinen verbindlichsten Dank.

Die Publikation der Abhandlung ist durch oben genannten Umstand verzögert worden. Es liegen auch noch sowohl einige Fragen, die ich nicht Zeit gehabt habe, näher zu erforschen, wie auch viele unbeschriebene Arten vor. Da aber mehrere amerikanische Hemipterologen den Wunsch ausgesprochen haben, dass ich so bald wie möglich da Resultate wenigstens eines Theils meiner Studien publizieren möchte, veröffentliche ich die folgenden Bemerkungen und werde, wenn Zeit und Gesundheit es mir gestatten, sie später mit neuen ergänzen.

Nur ausnahmweise und besonders da wo ich eine Gattung eingehender bearbeitet habe, habe ich neue Arten beschrieben und fast stets die zahlreichen Spezies, die in den Sammlungen unter von UHLER gegebenen Manuskriptnamen verbreitet sind, in Erwartung einer versprochenen Arbeit von UHLER, unbeschrieben gelassen, nur wenn UHLER nach meiner Ansicht ihnen einen unrichtigen Platz im Systeme gegeben, habe ich ihre Beschreibung veröffentlicht.

#### Div. *Bryocoraria* m.

##### *Caulatops agavis* n. sp.

Oblongo-ovalis, superne planus, horizontalis, testaceus, opacus, pallido-pubescentis; clypeo, vittis duabus mediis oculisque nigris; pronoto callis nigropiceis, parte postica, vitta media excepta, grisescente; hemielytris violaceo-grisescentibus, sub-pruinoso-opacis, margine costali